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【工作动态】

水利部党组召开会议传达学习党的
十九届四中全会精神

10 月 31 日晚和 11 月 1 日，水利部党组召开会议，传达

学习习近平总书记在党的十九届四中全会上的重要讲话和

全会精神。水利部党组书记、部长鄂竟平强调，水利系统要

以高度的政治自觉、思想自觉、行动自觉，认真学习领会全

会精神，紧密结合水利改革发展实际，把全会的各项部署要

求不折不扣落到实处。

水利部领导田学斌、蒋旭光、田野、陆桂华、叶建春、

魏山忠等参加会议。

会议指出，党的十九届四中全会是在当今世界正经历百

年未有之大变局、我国正处于实现中华民族伟大复兴关键时

期，在新中国成立 70 周年之际、“两个一百年”奋斗目标

的历史交汇点上，召开的一次十分重要的会议。习近平总书

记在全会上的重要讲话和全会审议通过的《中共中央关于坚

持和完善中国特色社会主义制度、推进国家治理体系和治理

能力现代化若干重大问题的决定》，准确把握我国国家制度

和国家治理体系的演进方向和规律，深刻回答了“坚持和巩

固什么、完善和发展什么”一系列重大政治问题，为新时代

坚持和完善中国特色社会主义制度、推进国家治理体系和治

理能力现代化指明了前进方向、提供了根本遵循，是马克思

主义的纲领性文献，对我们党长期执政、国家长治久安、人
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民幸福安康具有重大而深远的意义。

会议强调，水利系统各级党组织要把学习贯彻全会精神

作为当前和今后一个时期的重大政治任务，组织动员广大干

部职工全面深入学习领会全会精神，切实把思想和行动统一

到党中央决策部署上来，进一步树牢“四个意识”、坚定“四

个自信”、做到“两个维护”。要在学深悟透、融会贯通、

学以致用上下功夫，深入领会全会精神实质、丰富内涵、实

践要求，切实用全会精神武装头脑、指导实践、推动工作。

要把学习贯彻全会精神与学懂弄通做实习近平新时代中国

特色社会主义思想紧密结合起来，与积极践行习近平总书记

十六字治水思路和在黄河流域生态保护与高质量发展座谈

会上的重要讲话精神紧密结合起来，与巩固深化“不忘初心、

牢记使命”主题教育成果紧密结合起来，不折不扣贯彻执行

各项制度，着力解决好治水管水体制性机制性政策性问题，

全面落实水利改革发展总基调，加快构建系统完备、科学规

范、运行有效的涉水制度体系，狠抓对制度执行落实情况的

监管，不断推进中国特色水利现代化事业迈上新的台阶。

（水利部网站）
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【老同志感言】

迈向“中国之治”新境界
——水利部机关老同志热议十九届四中全会

编者按 10 月 28 日至 31 日，中国共产党第十九届中央委员会

第四次全体会议在京召开。水利部机关老同志积极参加党支部开展的

十九届四中全会精神学习活动，畅谈学习心得体会，表达对党和国家

永恒的热爱与美好的祝福。活动开展至今收效显著，现将收集的部分

老同志感言摘录如下，供交流分享。

白广路二党支部书记姜开鹏：

中国特色社会主义制度和国家治理体系植根中国大地，

具有深厚中华文化根基，是在制度和体系上的继承和发展。

中国共产党自成立以来，坚持把马克思主义基本原理同中国

具体实际相结合，不断探索实践，不断改革创新，建立和完

善社会主义制度，加强和完善国家治理，在我国社会发展的

各个阶段发挥了重要作用。

白广路二党支部副书记、纪检委员周一敏：

十九届四中全会是在国家实现“两个一百年”奋斗目标

进程中召开的一次极其重要的会议，对中国特色社会主义制

度和国家治理体系做出了一系列新的重要论述，意义非常重

大。学习宣传贯彻党的十九届四中全会精神，是当前和今后

一个时期的重要政治任务。



13

白广路二活动站退休干部赵广发：

十九届四中全会强调坚持和完善中国特色社会主义制

度、推进国家治理体系和治理能力现代化，是全党的一项重

大战略任务。全会中提出坚持和完善党的领导制度体系，提

高党科学执政、民主执政、依法执政水平特别重要。老同志

要通过主流媒体继续学习十九届四中全会精神，保持清醒的

头脑，明确分辨通过手机、电视等各种渠道发出的不同声音。

白广路二活动站退休干部马宝瑛：

我们虽已经退休，仍然要做合格的党员跟党走，响应全

会号召，更加紧密地团结在以习近平同志为核心的党中央周

围，坚定信心，保持定力，锐意进取，开拓创新，为坚持和

完善中国特色社会主义制度、推进国家治理体系和治理能力

现代化，实现“两个一百年”奋斗目标、实现中华民族伟大

复兴的中国梦而努力奋斗！

车公庄党支部书记钱先文：

四中全会是一次举旗定向的大会，决议回应时代关注问

题，指明了中国特色社会主义发展方向；决定完全符合中国

新时代发展的实际，总结了现代国家制度的十三个重要的优

势，彰显了中国特色社会主义自信，认识到社会主义制度的

生命力和巨大优越性；通过学习提升了对党和社会主义制

度、文化的认识，进一步坚定“四个自信”。我们老同志要

做到“两个维护”，紧跟党走、紧跟时代步伐，做积极促进

者；要认真学习深刻领会精神实质，做积极宣传者；要当好
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参谋，大力支持部党组、局党委，结合水利工作实际贯彻落

实，做积极践行者。

车公庄活动站退休干部郑连第：

《公报》提出 13 个“坚持和完善”有很深刻的含义，

经验和好的做法要继承发展，有待加强的要继续完善提高。

加强能力建设要高度重视党章和宪法，这是对党员和公民的

基本要求，每一位党员都要认真学习党章，是对党和国家工

作过程中的基本准则。当前，在中国共产党的领导下，中国

的安全问题、经济发展得到国际社会的高度肯定，当然还有

不完善的地方，有待我们在实践中加以改进提高。

车公庄活动站退休干部王春林：

四中全会决定提出的党和国家治理现代化的课题，意义

深远。从现实层面看，改革进入深水区，国际国内问题前所

未有、亟需破解，四中全会给我们指出方向性的座标和框架。

从长远历史角度看，决议确定形成每五年一个重要的历史规

划，从政治建设、政治治理方面提出今后一个时期长远的规

划和目标，在相当长的一段历史过程中也有很强的指导意

义；从党的领导执政规律角度看，四中全会对国际共产主义

运动、对中国特色社会主义建设提出了重大理论实践问题，

这是总结了国内外历史经验教训，对新形势下如何做到长治

久安，如何保持良好的发展势头提出的课题。

车公庄活动站退休干部王仲田：

四中全会是中央召开的一次非常重要的会议，作出了非

常重要的决议。四中全会对制度建设进行总体性研究，在党
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的历史上是少见的，对党的建设、制度建设具有里程碑的意

义；四中全会凸显了坚持党的基本理论路线方针的一贯性、

延续性、稳定性，体现了党发展实践过程中的历史优良传统；

四中全会体现了与时俱进、不断创新的精神，是对多年来制

度建设的成果总结，搭建出国家治理体系的基本框架。

莲花池党支部书记祁淑琴:

十九届四中全会制定了一个总体目标，确立了一个重大

战略任务，审议通过了一个决定，总结了“十三个方面的显

著优势”，提出了“十三个坚持和完善”，是一次具有开创

性、里程碑意义的重要会议。全会为中国的未来绘制了一幅

发展蓝图，充分彰显了我们党治国理政的不忘初心和使命担

当，也使我们更加增强了祖国发展的信心。可以说，号角已

经吹响，奋斗正当其时。通过学习， 我们一定要进一步增

强“四个意识”，坚定“四个自信”，做到“两个维护”，

坚定地用我们自己的正能量影响身边人员，共同为中国梦的

实现而努力。

莲花池活动站退休干部李宝达：

我们党召开这个会议很及时，给全世界传达了一个非常

重要的信号，那就是中国特色社会主义制度必须坚持和巩

固，并且不断完善和发展。中国的发展脚步不会停，我们会

坚定不移地沿着中国特色社会主义道路继续前进，中国人民

也会坚定不移地跟着中国共产党走向美好未来。作为已退休

的老同志，我们一定要继续学习，认真学习，只有不断学习

才能使自己的思想不僵化，才能使自己的眼光更开阔，才能
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在国家发展的快速路上不掉队。希望我们的社会主义制度越

来越完善，我们的国家越来越强大、越来越美好，人民的生

活越来越幸福。

莲花池活动站退休干部曾华樟：

我现在早上起床后的第一件事，就是打开电视，看一看

中国又新添了什么好事，国际上又发生了什么大事。这次党

的十九届四中全会，我全程进行了观看。我觉得，全会的召

开正逢其时，审议通过的决定非常重要，具有划时代的历史

意义。全会总结的“十三个方面的显著优势”，我仔细地一

条一条地反复看，深刻感受到，在当前复杂多变的国际国内

形势下，中国能够有底气、有胆量应对这些困难和挑战，靠

得就是我们的制度优势，才能不惧荆棘，勇往直前。全会还

为我们党的建设、国家的治理和发展确定了一个很清晰的目

标，一个很明确的规划路线。另外，全会提出，要始终以人

民为中心，要始终以人民的利益为出发点和落脚点。虽然现

在中国发展过程中还存在这样那样的问题，但对于国家的未

来，我就相信一条，中国共产党有智慧、有能力应对各种复

杂局面和挑战，我对中国的未来充满希望。

莲花池活动站退休干部童蕴真：

十九届四中全会是今年中国最重要的一次政治会议，提

出的“十三个坚持和完善”，怎样才能完成得好？就要有一

套好的制度与治理体系，治理体系和治理能力的现代化就是

这次全会的重点所在。上个世纪，我们最熟悉的四个现代化

是工业、农业、国防和科学技术现代化，发展到现在可以说
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突飞猛进，成绩喜人。这次会议提出的现代化，我把它看成

是继四个现代化之后的又一个现代化。我坚信在党中央的坚

强领导下，坚持和完善中国特色社会主义制度、推进国家治

理体系和治理能力现代化一定能实现。

莲花池活动站退休干部李敬敏、谢永发相继表示：

制度建设是关键，国家治理是根本，中国的经济发展正

是在逐步完善的制度建设和治理体系的保驾护航下，才发展

得越来越好。我们有信心，祖国会有更好更快的发展。

木樨地党支部书记赵春明:

党的十九届四中全会精神侧重于顶层设计，指出了今后

总的目标、任务、方向，从十三个方面总结了中国特色社会

主义制度的优越性，概括了十三个方面的具体任务。全会通

过的各项决定对我们国家的长治久安、对于实现中华民族伟

大复兴的目标，具有深远意义，是我们实现“两个一百年”

伟大目标征程上的一件大事。我们老同志要在学习中，着重

于领会精神，通过学习与时俱进，增强民族自豪感。

木樨地活动站退休干部王守强：

我们国家在各方面都取得了巨大发展，我国国家的制度

和国家治理体系多方面的优势一再证实，现行制度就是最好

的制度，我们一定要坚定制度自信，统一认识，统一行动，

为新时代去奋斗，共同实现中华民族伟大复兴的大业。

木樨地活动站退休干部高而坤：

党的十九届四中全会向中国人民以及世界人民展示了

制度自信，通过对党的十九届四中全会精神的学习，我们倍
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感信心和力量。我们要更加坚定地沿着有中国特色的社会主

义制度走下去，就一定能够实现中华民族的持续发展、永续

发展。

木樨地活动站退休干部朱华：

结合我在国外的见闻感受到，从外国友人学习中文的热

潮以及他们对待中国人的态度转变里，可以充分感受到我们

的制度自信和文化自信。

木樨地活动站退休干部田红：

经济基础决定上层建筑，上层建筑反作用于经济基础。

我们党的十九届四中全会公报中细分了我们国家上层建筑

的各个方面，既是对以往工作的总结，也是对下一步工作的

指导，指明了下一步道路怎么走，具有里程碑的意义，历史

发展到这个阶段，抓好上层建筑就显得非常重要。

木樨地活动站退休干部蔡同和:

新中国成立 70 年来，我们国家取得了举世举目的成就，

所有的成绩都不是一蹴而就的，制度优势对各方面发展都起

到了至关重要的作用。党的十九届四中全会不但对过去几十

年制度的优势进行了全面总结，还为今后的发展目标指明了

方向，我们国家的前进将更有动力，我们党也将更有号召

力。

社会路党支部书记浦晓津：

党的十九届四中全会对坚持和完善中国特色社会主义

制度、推进国家治理体系和治理能力现代化作出重大战略部
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署，对确保党和国家长治久安具有重大而深远的意义，全会

高度凝练概括我国国家制度和国家治理体系的 13 个方面显

著优势释放出的最强信号——要以坚定制度自信开辟科学

社会主义发展的广阔天地。



报：中组部老干部局、中央国家机关工委老龄办、部领导

发：机关司局、离退休干部局各党支部、党委委员

（责任编辑：边婷）


